

Nouakchott ,26/04/2024.

République Islamique de Mauritanie

Ministère de la Défense Nationale

Etat Major General des Armées

Etat Major de la Marine Nationale

Objet :Mot de présentation sur l'hydrographie de la Mauritanie.

Bonjour à tous. Permettez-moi avant d'aborder le développement de la Mauritanie en matière

d'hydrographie et cartographie, de remercier et saluer au nom mon pays d'abord le pays frère du royaume chérifien du Maroc pays hôte de cette présente conférence et aussi mes chaleureuses salutations vont à l'ensemble des conférenciers présents à cette conférence internationale de l'hydrographie et cartographie.

Ensuite j'ai l'honneur de vous faire une présentation géopolitique de l'espace maritime du pays :

En effet La façade maritime se situe entre le Maroc au nord et le Sénégal au sud avec une longueur de 750km.

La mer territoriale et la ZEE regorgent d'importantes ressources halieutiques pétrolières et gazières. Le littoral maritime du pays est implanté et servi par quatre ports.

Compte tenu des enjeux économiques et stratégiques des espaces maritimes du pays ou s'opère une prolifération d'activités de navires de pêche. En rapport à cette situation la sécurité de la navigation et l'assise d'une économie bleue s'impose au pays de créer un service hydrographique, ce souhait fort est précédée par l'expression d'adhésion de la Mauritanie à l'OHI.

La dernière visite technique des experts de l'OHI avait dressé un rapport relatif à cela.

Les levés hydro océanographiques des eaux mauritaniennes datent de 1960 d'où la nécessité impérieuse de les actualiser en faisant des campagnes hydrographiques avec l'assistance du SHOM de la marine française.

Les profondeurs des ports doivent être vérifiées et précisées pour assurer des accès sécurisants aux accostages et appareillages des navires.

Dans ce cadre la Mauritanie a ratifié les conventions internationales SOLAS dans l'objectif d'assurer une sécurité de la navigation dans ses eaux maritimes sujettes à une exploitation halieutique ,pétrolière, et gazière.

Enfin au sortir de cette auguste conférence nos souhaits les plus ardents sont :

Des actions concrètes des programmes de formation hydrographique en faveur de la ressource humaine de la marine mauritanienne.

Des actions concrètes pour une feuille de route pour créer un service Hydrographique National pour la Mauritanie avec de l'OHI.

Tous mes remerciements à tous.